
• E n el proyecto de los Presupuestos 
figura una partida denominada 
"pcatoiKilización de la zona 
centro", dotada con 67 millones de 
pesetas 

— i [i^k;^^^ Viernes. 4 de Febrero de 1994 

Entre las posibles se encuentra Gaona. un tramo del Rosario y parte de! Altozano 

Se estudia peatonalízar 
nuevas calles del centro 
Sin duda alguna, atendiendo a las cantidades 
presupuestadas en el capitulo de inversiones, 
la ciudad de Albacete va a experimentar un 
cambio importante en su aspecto e incluso en 
su estructura. Tal y como anunció la alcaldesa, 
"el 94 va ser el año de las grandes obras", 

E.P. 

La calle Gaona hasta la calle 
del Ttnte. un tramo de la calle 
del Ros.irio v parle de la Plaza 
del Altozano son algunas de 
las zonas de la ciudad que figu
ran como firmes candidatas a 
ct>nvertirse en peatonales. 

Además de actuar sobre 
calles que ahora no son pea 

. tonales, el Ayuntamiento acon
dicionará las que actualmente 
lo son. mejorando su pa\
mentación. 

Asimismo, en el caso de que 
el proyecto de peatonalizar 
mie\as calles prospere, la medi
da irii a compañada necesaria
mente de la remodeliición de 
tráfico de la c iudad que 
al impedir la circuí! citín de 
vehículos por algunas de las 
principales arterias, otras vías 
tendrían que modificar su sen 
tido de circulación. 

Asimismo, la ubicación de 
un segundo centro comercial 
en la capital, incidirá a la hora 
de replantearse los cambios 
que se pretenden hacer este 
año en la ciudad, ya que no 
conviene olvidar que tal y como 
anunció la alcaldesa "el 94 será 
el año de las grandes obras". 

Tal y como aparece en el 
proyecto de los Presupuestos 
presentado por el f i n i p o Socia-
l is ia . dentro del capí tulo de 
inversiones reales existe una 
partida deiinminada "peatona-
lizaeitSn zona centro con una 
consiunaci íMi de h7..V^4,.'í05 
pi'sclas. 

Opinión de los conterciantes 

Según cxplici'i el concejal de 
Urbanismo, , loaquín Ltípez 
Ros, la pealonalización del 
centro forma parte del proyec
to global que será financiado 
por la ,Uinta y que tiene com<i 
fin . i l idad revitalizai todo el 
centro con)crcial de la ciudad. 
Lo queloctirre es qufíjlus pbrns 
se han segrcg.ido ei|||diversas 
partidas. 

Bn estos momentos el pro
yecto todavía no ha pasado por 
la Comisión de Urbanismo, ya 
que se le ha remitidt> a la Fedc-
raciiSn de Comercio pam que 
de su opinión y aporte suge-

y además, lo más difícil de conseguir, que es 
la fínanciación, correrá por cuenta de la Junta, 
que aportará en total 280 millones para acometer 
mejoras en el centro de la capital. Según señaló 
el concejal de Urbanismo, López Ros, el proyecto 
referido a la revitalización del centro comercial 

se le ha entregado a la Federación de Comercio 
para que de su opinión al respecto. Concre
tamente para pealonalización de la zona centro 
se han presupuestado 67 millones de pesetas, 
de los cuales se empleará una parte en mejorar 
el estado de las calles que ya son peatonales. 

calle Gaona podría üer peatonal hasta la callt; del Tinte. 

(un los <i7 milliini-v .• mejoriini el vstadu dt alunnas talles ptalonak-f 

rciK'uis <il respecto. 
Sin cn ih j i i io . según señaló 

.l(>iK |uín l -ópe/ Ros. las nego-
eiaciones aún están abiertas. 

Fn cuanto a la Calle Ancha. 

parece que la idea de peato-
nalizarla al final queda rá des
cartada, ya que a los comer
ciantes no les acaba de con
vencer la idea. 

^ El próximo martes, Pleno de 
los Presupuestos 

A pesar de la transparencia ilc los Presupuestos a la que 
aludía la alcaldesa, el Cirupo Popular señaló que algunos 
epígrafes que figuran en el documento no son lo sulicientemente 
claros como para saber qué es exactamente lo que se va a 
hacer. 

Por ejemplo, figuran 45 millones para la grada del campo 
"de fiitbol y 7.S millones para inversiones en el Circuito de 

velocidad, pero no se especifica más. 
Sin embargo, a pesar tie las dudas de los grupos de la 

oposición y de las criticas vertidas por éstos sobre el proyecto 
de Presupuestos elaborado por el equipo socialista, habrá que 
esperar hasta el tiebatc del Pleno para conocer las explicaciones 
sobre algunos llecos sueltos. 

Este debate tendrá lugar el próximo martes día S. en la 
sesitín extraordinaria del Pleno. 

Por otro lado, la Comisión de Hacienda dio cuenta ayer 
de los presupuestos de los dislinlos organismos dependientes 
del Ayuntamicnlo, 
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Aedenat considera insuficiente 
el proyecto de peatonalización 

LT 

El pasado viernes, los 
medios de comunicación se 
hacían eco de la presentación, 
por parte del Ayuntamiento, 
del proyecto de ampliación y 
mejora de las zonas peatonales 
en le centro urbano. Según se 
decía, el diseño de este pro
yecto ha sido pactado con la 
Federación de Comerciantes 
de Albacete. 

El grupo ecologista Aedenat 
se ha manifestado al respecto 
y señala que "no dudamos que 
la peatonalización de arterias 
tan importantes como la calle 
Ancha, la calle del Rosario o 
la calle Gaona afecte directa
mente a los intereses de los 
comercios de esa zona -pro
bablemente para su beneficio-: 
sin embargo, esta decisión \
mucho más allá y nos concierne 
a todos los ciudadanos de 
Albacete. Somos muchos los 
que deseamos poder pascar por 
una ciudad más tranquila y con 
menos tráfico. Nos parece, por 
ello, que sería conveniente que 
el Ayuntamiento hiciera públi
co este estudio y abriera un 
período de debate en el que 
se invitara a participar a dis
tintos movimientos sociales y 
vecinales". 

Aedenat señala que "no 
podemos valorar un proyecto 
que todavía no conocemos; no 

Pviitunalizar el centro. 

obtante, esta inciativa parece 
en principio insuficiente. Es 
dudoso que sirva por sí sola 
para reducir el tráfico en el 
centro. El Ayuntamiento no 
muestra estar dispuesto a adop
tar otras medidas que inviten 
a dejar el coche en casa y 
potencien la utilización de for
mas de transporte alternati
vas". 

Y añaden que "de esta for
ma se va a conseguir desviar 
el tráfico, pero no se va a con
seguir que disminuya el núme
ro de vehículos que ocupan 
nuestras calles". 
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i'iKi especie de scLuindii cirain\i¡hici('in funcionarúi como muro pnra presenor el centro del tráfico rodado 

"Peatonalización sí, peatonalización 
no": La polémica está servida 
Hasta ahora sólo la Federación de Comercio tenia cono
cimiento del informe realizado por el s e n / V / o de ingeniería 
\ unidad de tráfico del Avuntamiento sobre la peu-
tonali/ación del centro. Sin embargo, la importancia del 
asunto a tratar ha despertado el interés de las partes 
afectadas. Kl aumentar vi área de la zona peatonal de 
la capital llegaría consigo un cambio sustancial en los 
hábitos de los ciudadanos, que no todo el mundo está 
dispuesto a asumir. El informe es un adelanto de ¡os 
criterios del gobierno municipal que f)arece estar dispuesto 
u poner en marcha nueras medidas am objeto de disuadir 
a ¡os conductores para que no cojan su \ehícu¡o. 

Ester P K R E Z 

Con la pues ta en circuUtción 
de un i n f o r m e q u e fue r e a l i 
z a d o p<ir l o sdiNií ios de mce-
niería \a mtíad de I r . i f i e o 
m u n i c i p a l e s hace \ mas de u n 
año. ha \ u c l l i ' :i d e s e m p o l v a r s e 
un t e m a n n e x e n l o de polé 
m i ca la pca t ( )na l i zac i i>n de l 
c e n t r o u r b a n o . 

t i difusión de l e s t u d i o téc
n i c o ha r e a c t i \ a d o el d e b a t e 
e n t r e los a f e c t ados , q u e en este 
caso, p o r t r a ta r se de l c e n t r o 
de la c i u d a d , -^on m i l e s \* 
de pe r sonas 

Las i n t c n c f o n e s de l equipe) 
q u e u o b i e r n a el A > u n l a n i i e n ( o 
están puestas sobre la mesa 
pa ra que en un breve espac io 
de i i c m p t ) c o m i e n c e n a des 
p r e n d e r s e las p r i m e r a s o p i n i o 
nes . i l r e spec to I V t r a c l o i e s y 
de tens iMcs ha r . i n U M * de su^ 
a i L u m e n t o s p a r a t i e n . i : o 
i m p u l s a r la i n i c i a l i \ a . 

U n a cosa es c i e r t a , y es que 
se ha a b i e r t o una nue\  b i c e h a 
pa ra la discusión sob re el f u t u 
ro diseño de la c i u d a d Pea
tonal ización s i . peatonal i/ac ión 
n o : la polémica está s e n i d a . 

Cierre al tráfico 

E l m f o r m e e l a b o r a d o versa 
en t o r n o al c r i t e r i o e x p u e s t o 
p o r el e q u i p o de g o b i e r n o 
iociíi l ista que i e i jpsume i l e la 
s i gu i en te m a r m i ; c i e r r e ei t r a 
f i co de l.is canes G a o n a . l e s i 
f o n l c Cia l le i !o .desde l i n i e a 
A l l o / a n o ) . R v i s a r i o ( d e s d e 
M a r t i l l e / \ i l l c n a a T i n t e ) , asi 
c o m o la ca l le q u e r o d e a el 
A l t o / a n o . 

La peatonal ización de estas 
tres ca l les , p o r ser tas vías q u e 
en estos m o m e n t o s e n l a z a n e l 
sur c o n ei n o r t e y v i ceversa , 
vendr ía acompañada de una 
remodeiac ión d e l tráfico c o n 
o b j e t o de o f r e c e r u n a a l t e r n a 
t iva a los c o n d u c t o r e s . 

Las m o d i f i c a c i o n e s de m a y o r 
imp (>r tanc i a . ta l y c o m o seña
lan los técnicos m u n i c i p a l e s , 
son L IS que se r e f i e r e n al sen-
t i t l o único de la ca l le de la 
I c r i a . Pab lo M e d i n a . Túne l de 
V i l l a c e r r a d a y p a r t e de 1 in te 
y San Agust ín . 

Se cambiar ía de s e n t i d o la 
ca l le San Agus t ín , e n t r e /\ l to-
2ano y ca l l e S a l amanca , c o n el 
o b j e t i v o de f a c i l i t a r el c ruce 

i n t e r i o r desde C a r r e t a s hac i a 
F-eria. \ q u e se suprimir ía la 
ba i ada p o r ca l le l i n l e . 

C o m o cont inuac ión de l p l a n 
de tráfico en la zona c e n t r o , 
las m e d i d a s do ordenac ión se 
e x t c n d c u a n h.ista el Paseo de 
la C u b a \a ca l le A l c a l d e 
C o i i a n g l a . que pasarían a t e n e r 
s e n t i d o único. 

F r u t o de las o p c i o n e s a l t e r 
na t i vas se d a n una ser ie de 
s i t ua c i one s c o n f l i c t i v a s , p r i n c i 
p a l m e n t e en d e t e r m i n a d o s c r u 
ces, cuya solución se espec i f i ca 
también en el e s t u d i o . 

• .\Iternaliva Norle-Sur .-
C o m o I t i n e r a r i o a l t e r n a t i v o a 
la ca l le de l R o s a r i o se e n c u e n 
t ra la ca l le F e r i a , d o n d e se 
implantar ía s e n t i d o ünicv de 
c i r cu l a cu>n . 
C n o de los p u n i o s Je c o n l l i c t o 
sena , c n l r e o\\o^ el c ruce de 
la c . i l k K o s . u i o v O i i N i a r l i n e / 
\. cu\  regulación se 
n u i n l e i u t r i a c o n semáforos , 
s u p r i m i e n d o el g i r o desde .Mar
tínez Vü l ena a R o s a r i o y la 
supresión de l acceso de vehí
cu los desde la ca l le San J u l i án . 
Por lo q u e respecta a la ca l le 
G a o n a . el i t i n e r a r i o a l t e r n a t i v o 
se haría p o r las ca l les S a l a m a n 
ca. San Agust ín . T i n t e y T e o 
d o r o C a m i n o . 
E n el c ruce e n t r e la ca l le Sa la 
manca \n Agust ín tendrían 
p r e f e r e n c i a los vehículos p r o 
c eden tes de la segunda c o n 
Llireccuui has ia el A l t o z a n o . 
F.n 1.1 ca l le de l '! i n t e , c o m o 
consecuenc i a de l c i e r r e al trá
f i co de las ca l les ( i a o n a y Tes i-
f o n l c G a l l e g o , sería c o n v e n i e n 
te m o d i f i c a r las a l i n ea c i t i n e s de 
b o r d i l l o c o n el f i n de t r a n s 
f o r m a r e l e s l a c i o n a m i e l n o 
a c tua l en liatería y de esta f o r 
ma p e r m i t i r el e s t a c i o n a m i e n t o 
en línea a a m b o s l ados de la 
ca lzada . 

• .\llernativa Sur-Norte 
La a l l e r n a i i v a que se p l a n t e a 
pa ra hacer el r e c o r r i d i t q u e 
a h o r a se hace p o r la ca l le M a r 
ques de MoÜns t i ene dos 
o p c i o n e s ; una p o r la zona este 
y o t r a p o r la z o n a oeste . 
' z o n a este .- Se m a n t i e n e e l 

sent id la de c irculac ión desde la 
Plaza de ( i a b r i e l L o d a r e s hasta 
la ca l le de l i i n t e , desde la cua l 
e m p i e / a la vía p e a t o n a l . Para 
sub i r hac ia C a r r e t a s se hará 

Allernat iva& al i rár ico N i ( i i e-Sur .- A l i-crr;irsc al tráf ico las c i i l lcs G a o n a \, el recor r ido a l l c rn i i l i vn p;ir;i 
ir de l Norte .il Sur de lii e iudi id M : rei i l izari i i por la-, s iguientes eal ics : s i iMi i i iyendo e l i t incr i i r io de la cal le del 
R o s a r i o e^laria la cal le de la F e r i a , que tendría sen i ido único; sus l i luycndt i a la eatle G a o n a . se iría por San Agust ín , 
cuyo sent ido se modif icar ía en el Mamo entre el A l t o z a n o y la ca l le S a l a m a n c a . 

.\l lernativa.s al t ráf icn Sur-Nor le .-Aquí caben dos opc iones : una por la 7ona este, cuyo recor r ido c o m p r e n d e el 
desvío de irát ico a través de ias s iguientes ca l les : Tes i fon te Ga l l ego . T in t e . San Agust ín y l a l l c Mue l le o Paseo 
de la L ihe r i a t l ; otra pi>r la zona oeste, cuya t rayector ia recor re h f ca l les : T e s i f o n l e Ga l l ego . T in t e . C'aha. Túne l 
de \ ' i l l ace r rada . Méndez Núñez . C u r a v Padre R o m a n o , 

^ E l cierre a la circulación de las tres vías objeto de 
la peatonalización supondría la modificación del 
esquema general del tráfico, para lo que sería 
necesario crear una especie de circunvalación del 
área peatonal 
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C o n »•! in forme de l«s s en í e i o s de ingenier ía se h a desempol\ i ido unu idea de añus a t rás . 

•Considerad^sf las vías que pasan a ser 
peatonales, y unidas a las ya existentes, se 
estaría consolidando un centro peatonal de 
gran importancia, tanto por su extensión, 
como por la concentración de actividades 

L'na especie de segunda c i r cunva lac ión preservará el cent ro de los vehículos. 

k A pesar de tener el informe desde hace 
varios días, la Federación del Comercio 
todavía no se tía pronunciado. Sin embargo, 
en un primer sondeo se ha puesto de 
manifiesto que los comerciantes dudan si 
les beneficiaría o perjudicaría 

ÍQ 

p o r hi ca l le de l T i n t e , en la 
i j i i e se s u p r i m e i i n scnl idí ) de 
eirci i laeión. 

/ o n . i oes ic • l a i r . n e e l o i i a 
M í e : ' i . i i i v . i i c s o r r e l:is s ig i i ien-

I; N • , i l le^ I c s i l o n l e ( i a l l e g o . 
I n i i e . ( a h a . l ú n e l de V i l l a -

c e n a d a . M é n d e z Nuñez . C u r a 
V Padre R o m a n o . 

Suevo uso y aprovvchumienío 

Seg im se p o n e de mani í ies io 
en e l i n f o r m e , una vez c o n 
s ideradas las vías que pasan a 
ser p e a t o n a l e s , y u n i d a s a las 
ya ex i s ten tes , se estaña c o n 
s o l i d a n d o u n c e n t r o p e a t o n a l 
de Liran u n p o r l a n c i a . t a n t o p o r 
•11 extensión, si se compü.ra c o n 
el r es to de la c i u d a d , c q j j f j i b p o r 
la conccn t rac i t Sn de a c i K i d a d c s 
en c i nns rno P e n v a d o de cs!o. 
es p rec i so e s tud i a r c! l e g i m c n 
de ust i de la c i t a d a z o n a , c o n 
indicac i tSn de h o r a r i o s y lugares 
de paso. 

Ñ o o h s f a n i e . antes de J M O -
segu i r c o n v i e n e señalar que en 
el i n f o r m e se p o n e de m a n i 
fieste) la neces idad de m a n t e n e r 
c o n t a c t o s c o n li>s i m p l i c a d o s , 
a f i n de l l egar a una situación 
de C(»nsenso. 

S m c m h a r g o . el i n f i u m e se 
a d e l a n t a a los a c o n t e c i m i e n t o s , 
de ta l f o r m a q u e p l a n t e a va r i as 
sugerenc ias en aras de s o l u c i o 
nar las s i t uac i ones que se d e r i 
ven de la peatonal ización de 
las ca l les . 

R e t o m a n d o pues el h i l o , la 
O r d e n a n z a r e g u l a d t n a p a r a el 
uso \o de las 
M a s p ü h l i c a s m u n i c i p a l e s , 
r e c i e n t e m e n t e m o d i f i c a d a , 
es iah lece que en las ca l les pea
tona l e s dcherán c t e c l u a r s e las 
l a i e . i s de ca rga > descarga de 
S a l í horas y de 16 ' a IS 
ho ras , lo cua l debería adap ta r se 
a las características de la nue\
Z i m a , c o n h i c o n s i g u i e n t e 

reducción de l m i s m o . E n esta 
/ O l í a p e a t o n a l . \n c u n i p i i -
niienti» de la m i s m a o r d e n a n z a . 
c ^ I a l l a p r o h i l i k i o el paso . i 
vehículos de mas Je 5 t o n e 
ladas, sa lvo au lo i i /ac ión espe
c i a l . 

Residentes 

E\o a los gara jes ex i s 
ten tes en la z i m a p e a t o n a l n o 
tendrá l imitac ión h o r a r i a . 

Para los res iden tes en la 
zona que n o d i s p o n g a n de 
ga ra j e , podría p e r m i t i r s e el 
acceso c o n sus vehículos, pa ra 
c.trga y (.lesearga. en el m i s m o 
h^ ' i ano i n d i c . i d o a n l e n o r n i e n -

te , de S a 11 y de 16 a 18. 
Para una m e j o r i d e n t i f i c a 

c ión y c o n t r o l p o l i c i a l , t a n t o 
de vehícukts de res iden tes c o n 
gara je o s in é l . se deberá e s t u 
d i a r qué tipt> de d i s t i n t i v o se 
f a c i l i t a p a r a a c r e d i t a r a m b a s 
s i t ua c i ones . 

Cambio de hábitos 

U n a ve/ que se c o n s i d e r a 
la peatonal ización de la Z o n a 
c e n t r o , es p r e c i so i n t r o d u c i r u n 
g r a n número de m o d i f i c a c i o n e s 
en la o rdenac ión y regulación 
de l tráf ico, las cua les darán 
l uga r a u n a transít i rmación 
i m p o r t a n t e en los hábitos, t a n 

t o de los r e s i den te s en esta 
z o n a , c o m o de los u sua r i o s de 
la m i s m a . 

Con t inúa el m f o r m e d i c i e n 
d o que en caso de rea l iza rse 
los c a m b i o s p r e v i s t o s , el c o m 
p o r t a m i e n t o de l tráfico en la 
c i u d a d cambiará n o t a b l e m e n t e , 
y en a l g u n o s p u n t o s c o n c r e t o s , 
la m a y o r a f l u e n c i a de vehículos 
ocasionará m o m e n t o s de c o n 
gestión s u p e r i o r e s a los a c t u a 
les, a g r a v a d o en ocas iones p o r 
la f r e c u e n c i a , pa radas y d i m e n 
s iones de los vehículos de 
t r a n s p o r t e c o l e c t i v o . 

D e las ca l les p r o p u e s t a s p o r 
el equ ip t^ de g o b i e r n i i a i n c l u i r 
c o m o p e a t o n a l e s , las ca l les 

G a o n a y R o s a r i o cont r ibu i rán 
a m e j o r a r n < i i a h l e m e n l e el trá
f i co p e a t o n a l , así c o m o la esté
t ica urbanística de la zona s in 
p r o v o c a r graves p e r j u i c i o s al 
tráfico r o d a d o , p t i r ex i s t i r a l t e r 
na t i vas no gravosas pa ra la c i r 
cu lac ión. E l c i e r r e de la ca l le 
T e s i f o n t e G a l l e g o , desde T i n t e 
a A l t o z a n o , generará m o m e n 
tos c o n f l i c t i v o s si se c o n f i r m a 
la l e n d e n c i a a c tua l de uso . p o r 
ser la c a p a c i d a d de los accesos 
i n f e r i o r a la d e m a n d a en d e t e r 
m i n a d o s t r a m o s h o r a r i o s . 

Lóg i camente , si se c o n s i g u e 
un uso más r a c i o n a l de l vehí 
c u l o en n u t s i r a c i u d a d , los 
i n c o n v e n i e n i c s a l u d i d o s se 
reducirán en g r a n m e d i d a , 
p u d i e n d o ser a s u m i d o s p o r los 
c i u d a d a n o s , q u e obtendr ían 
o t r o s b e n e f i c i o s d e r i v a d o s de 
las ven ta j as i l c l n u e v o c e n t r o 
de la c i u d a d . 

Estacionamiento 

C o m o lugares p a r a e l e s t a 
c i o n a m i e n t o de vehículos se 
contaría c o n los a p a r c a m i e n t o s 
públ icos ex i s ten tes (unas I .KK) 
p lazas ) , y c o n el e s t a c i o n a m i e n 
to c o n t r o l a d o y sujel t> a r e g u 
lación m e d i a n t e t i c k e t , en las 
p r o x i m i d a d e s de la z o n a c e n 
t r o , y a m p l i a n d o el número de 
p lazas ex i s t en t e s , hasta las 
l.-'íOO a p r o x i m a d a m e n t e , c o n 
u n t o t a l de 2 4 0 0 p lazas públ i 
cas d i s p o n i b l e s en el área. 

Para u n m e j o r uso de la 
i n f r a e s t r u c t u n de e s t a c i o n a 
m i e n t o s se deberán c o l o c a r 
pane les i n f o r m a t i v o s de su u b i 
cac ión y de su es t ado . 

Las a l t e r n a i i v a s a los r e c o r r i 
d o s l ie los a u t o b u s e s de trans-
p r o t e u r b a n o , p a r a cada una 
de sus l íneas, serían los p e r 
m i t i d o s pa ra la c i rculac ión 
g e n e r a l . oíros mc i l ios de ti;in>.|ii>rlc 
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ALBACETE Ciudad 
U AYUNTAMIENTO 

Los comerciantes rechazan de manera 
unánime la oeatonalización del centro 
Reunidos en asamblea, 
que el cierre de Rosario, 
/ ii Fdk'uiciiiii de Coinacio 
sf ri'uiiio lOii tos 
respon^iibU's de los 
cstablirimivntos de la ¿tina 
i entro, para il|jjl//eíír el 
dmnnnito base del 
provecto miiiucipal de 
peatoiitilizai ion de esta 
parte de la dudad, la 
principal conclii'iión que 
pudo obtener de f.s'fíí 
asamblea es el claro 
rechazo de los comerciantes 
a este proyecto. 

J O S E F IDEL LOPEZ 
A L B A C E T E 

E l p r cs i d rn t f itc l.i Federación l ic 
( n i m T i i . in t fs l ie Albacete. M j f u i e l 
1 ojM - h i i sfrt.i!.til<> que lo*, pinpre-
s.i'iMv .-n t A i . i h l . I i in i t i i l o s <-n 1.1 
. i ' t , 1 V • i i ! t' 'I ^ h a . M i i p r o \ t . 

.t. M . t l i ' .k ¡••n J r |Mr i . d. ".is 
; .\\\'-\ .n 1 M.irquev i l r M U I I I I N \ 
Knsa r I ' ' i . i l V ( i>n i í ' p r o x c i i . i el 
\ vun tan i i en t ' ) , 

I í i 1.1 r io i he del pasad.i l u l l e ^ w 

reunían e n asamhle.i 90 de 1<>̂  14.^ 
i c i n i e r e i , H i t e s Je l a z o n a e t r i i r n 

para estud iar el d o c u r i i e n t i i base 
tie peatondl izae ion e laborado por 
los ser%ieios técnicos munic ipa les. 
Sin n i n í í u n género de d u d a s — 

( o n i e n t a b a M a n u e l Lope?.-- los 
i i i n i e r c i a n t e s n o desean que se 
p t ^ tooa l i ce el c e n t r o . : 

En esta reuni^rf iLj lds responsa
bles de la I 'cderal l lorr l ie ( o n i e r -
l i an tes d ie ron a conocer un pro
yecto p i o p i o con el que cuen tan 
de^de hace t i empo, para la revita-

decidieron iniciar una campaña de recogida de firmas • Consideran 
Marqués de Molins y Caona al tráfico puede resultar «bastante negativo» 

'Chasco' para el consejero de Industria 

11 [ ) r t s R l i ' n i i ' d f la U d o r a i i ó n de Comerf iantes, Manuel I^ípez, señala
ba qui-' i'l a)nsc | i *ni de Industria, Alejandro Alonso, puede llevarse un 
chasut en la visita que realizará mañana a Albacete, precisamente para 
n i a n U M u r un encuen t ro con comerc ian tes , po l í t i cos y medios de 
co inunuac ion 

l o p c / comentab.! que -habíamos recibido algunas opin iones con
t ra r ías , p e r o l.i i c rdad es qw me h a soprendido que el rechazo a esta 
idea i) p n i V L ^ t o fuera tan un.uume. no me l o esperaba» U visita del 
c o n s i i i - r o t i u l u v c u n r e c u r r i d í ) [ )o r a l g u n a s de las ca l l es de l 
centro /JOSF. F. l .üPtZ 

Miércoles 23 de lebrero de l')94 La verdad 1 1 

Los taxistas califican 
el plan de prohibir 
la circulación en 
algunas calles 
de 'barbaridad» 
El presidente de la Asociación 

de Auto-Taxis, |osé Fajardo, 

critici la posible supresión 

de la parada del Altozano 
J O S E r. L O P E Z 
ALBAC tTL 

T a m b i é n , ayer se conocía la o p i -
rno i i de la Asoc iac ión P r o v i n t i a l 
de A u i o - í d x i s de Albacete sobre el 
proveí t o di- pea lon . i l i /ac íón de ki 
' o n j e n t r o d c s p i n s itc haber 
m a n l e n i d n a i yun que o t ro contac 
l o l o r el equ ipo d e l íob ierno del 
Avun t . im ien to 

El presidente (fe la Asoc iac ión , 
(osé l a j a r d o . c o m e n t a b a q u e 
"desd i luego, cerrar a la c i rcu la 
c ión algunas calles del cent ro, tal 
y c o m o está el traf icít en Albacete, 
nos piirece una autént ica barbari
dad, SI nr j ; , in i /ar ia un «ran l io, sui 
lugar .1 dudas. 

Carga y descarga 
l - a ja rd ) ped ia que se es tud ie en 
p r o f u n d i d a d t a n t o el h o r a r i o de 
carga y descarga, la e n t r a d a de 
v e h í c u l o s de m i n u s v á t i d o s y de 
los servicios de transportes, t an to 
t a x i s I o r n o a u t o b u s e s u r b a n o s , 
- ta l y como sucede en otros luga-
es, c o m o Madr id v C iudad Real-. 

Su t r i t i ca mas tuerte se referia a 
la posible desparacmn de la para 
da de '.axis de la plaza del A l to /a 
no , en tend ida c o m o - c l ave - para 
este t o l e c t i v o en Albacete. •••SÍT, 
esta parada se n o s desmonta t i>do 
el s i s t ema- , c o m e n t a b a el presi
dente de los taxistas 

P e n i el A y u n t a m i e n t o ha 
comenzado a proyectar la peato-
n a l i z a c i ó n p r e c i s a m e n t e po r la 
o rdenac ión de! t raf ico, puesto que 
el c ieñe de esta parte de la c iudad 
o b l i g a r í a al A y u n t a m i e n t o a la 
b ú s q u e d a de a l t e r n a t i v a s , q u e 
pasarían por e j emp lo por c imver-
t i r en s e n t i d o ú n i c o las c a l l e s 
F e r i a , P a b l o M e d i n a , t ú n e l de 
V i l l a c e r r a d a , y pa r t e de T i n t e y 
San Agust ín, a m o d o de C i rcunva
lac ión U l t e r i o r . 

Otros cambios 
Además, se tendría que mod i f i ca r 
el sent ido de la calle San Agust ín , 
ent re A l t ozano y Salamanca, con 
el f i n i le faci l i tar el cruce in ter io r 
desde Carretas hacia le r ia , una vez 
supr imida la baiada por la calle del 
T in te , entre otros cambios. 

Respecto al probable p rob lema 
de ta la rga v descatj^a pL i r i t e . i d f 

' p o r l^^^ lax is tas , en e s t e e s t u d i o 
: mun ic pal l a m h i m s e c o n t e m p l a 

la nects idad de redu i t r el t i empo 
\a estas (unc iones , p r o h i b i e r o n 
¡ del paso de veh ícu los de más de 
I c i n c o lone ladas p o r estas cal les, 
I salvo . u i t o r í / a c i ó n especia l , y en 

r e l a c i i n a los res iden tes en las 
calles afectadas, se les podría faci l i 
tar u n d i s t i n t i vo para que accedan 
en hor . i r io con t ro lado , tan to para 
carga o descarga c o m o en t rada a 
cochera. 

Para el es tac ionamiento de vehí
culos, se contar ía con los aparca
m i e n t o s p ú b l i c o s — u n a s 1.100 
plazas— y con la zona azu l , que 
a u m e n t a r á a l,.iOO en todo este 
área, l legando en to ta l a las 2.400 
plazas. 

l izac ión del cen t ro comerc ia l de la 
c iudad, y en el que se con temp la 
la reordenac ión del t rá f i co , equ i 
pamren t i ) , serv ic ios , v i g i l a n c i a y 
u rgenc ias , - p e r o que n i s iqu ie ra 
tue debat ido, puesto que desde un 
p r i n c i p i o los comerc ian tes m a m 
festaroi i su opos i c i ón a la peato-
na l i zac ion , de m o m e n t o , nuest ro 
proyecto irá tami ) icn al ca jón», 

López comen taba q u existe u n 
sen t im ien to general izado de «des
conf ianza hacia el A y u n t a m i e n t o , 
por negociaciones que se l levaron 
a c a b o en la a n t e r i o r c o r p o r a 
c i ó n - . Por o t r o l a d o , s e ñ a l a r o n 
que su exper ienc ia con las calles 
peatonales no es demasiado -pos i 
t i v a - , y q u e la a m p l i a c i ó n de l 
n ú m e r o de éstas seria «bas tan te 
n e g a t i v o . 

Recogida de firmas 
Kn los p r ó x i m o s días, la Federa
c i ó n de ( "omerc ian tes n u n p l e t a -
rán una campaña de remg id . i de 
f i rmas t n t r e los .itectadns [lor esti 
p r o v e c t o , en la que se recoja la 
o p i n i ó n de todos los comerciantes 
respecto a la idea de peatonal izar 
o no el cent ro de la c iudad. Según 
los comerciantes, la peatoal ización 
de las calles con t r i buye a aun icn 
ta r la m e n d i c i d a d y la v e n t a 
ambu lan te 

De todas formas, la Federación 
de Comerc iantes no t iene todavía 
en sus manos el e s t u d i o t é c n i c o 
que sobre el d o c u m e n t o base de 
pea tona l i zac ión , están rea l izando 
un equ ipo de arqui tectos y apare
jadores de Va lenc ia y Barce lona 
" N o sabemos el resu l tado de ese 
es tud io , va lo veremos, conc lu ía 
Manue l López, 
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Los mmerciantes no van a ncaoiiiir mn t-l A .Miniumienlo para t-l |)ro>cctn di- peatonali/atión. La nUnIdtsii se niut'sir:i M i r p r e i i d i d H ante la oposición de los comerciantes. 

Se han pronunciado a favor de la idea el equipo de gobierno. Bomberos, Izquierda Unida v la UCE 

La peatonalización del centro 
"divide" a los colectivos 

Menchu \ ^ R A 

t . l c i e r r e íi la c i r c u l a c i ó n 
r o d a d a de las i r e s v í a s p r i n 
c i p a l e s de la c i u d a d , o b j e i o de 
!a p c a t o n a l i / a c i ó n d e ! t c n i r o 
de A l h a c c l e . ha s u s c i t a d o d i f e 
r e n t e s p o s t u r a s e n l r e las q u e 
p r i m a e l d e s a c u e r d o de los 
c o m e r c i a n t e s a l b a c e t e ñ o s , q u e 

^iMo n o e s t á n cont(írnu -s c o n 
c\c p n n e e i o d c peai i>-
r i i / . M las tie^ i . l i l e s p r i n c i p a l e s 
.!*. c n i i l . i d . ^ino (¡ue : i d o n i . i s 
p i ' .-^r.in p<M 1;( l a K - t d c i n i c i . t i 
n c e ^ v i a c i n n c s ciMi e l A M U I I . I -
n i i e n i i i . n i L ' el m i c u n i p l i n i i e n i i ' 
de c o m p r o m i s o s de o t r a s Cov-
p(^raciones . ya q u e a s í se p u s o 
de m a n i f i e s t o e n la r e u n i ó n 
c e k h r a d a e n la F e d e r a c i ó n de 
H m p r c s a r i o s d c A l b a c e t e ( í - f -
DA) el p a s a d o 22 de l e b r e r o 
a 1,1 q n e a s i s t i ó u n c c n i e n a r 
de c o m e r c i a n t e s . 

A estas c o n c l u s i o n c - - t a m 
b i é n se u n i ó la d e s c s i i n - i c i o n 
d e i e s t c p r o y e c t o p o r p . n i c J e 
la m a v o r í a di 
d e l V a l G e 
u n a v o t a c i ó n q u e t u v e 
el p . i s a d o l u n e s e n t r e 

i s k o m c r c i a n l c s 
il? a i r a w s d c 

l u c a r 
e l l o s . 

C o n s i d e r a n d o a d e m á s este 
c o l e c t i v o , q u e A l b a c e t e n o es 
u n a c i u d a d p r e p a r a d . i t o d a v í a 
p a r a q u e se l leve a e a l x i la 
i d e a d c p e a i t i n i z a r e l ú n i c o 
c c n i r o c o n el q u e c u e n t a , p r e o 
c u p á n d o s e de este m o d t » de la 
n i a U r i m a i i e n q u e p o d r í a d a r 

A l b a c e t e si el A y u n t a m i e n t o 
d e c i d i e s e d a r l u z v e r d e al 
i n f o r m e . 

M i e n t r a s t o d a s estas o p i n i o 
nes \ e r s a n e n c o n t r a d c u n a 
i d c i i q u e p a r e c e n o ser b u e n a , 
la a lcaldesa dc la c i u d a d C a r 
m i n a B e l n i t v i i e . se n n i e s i r a 
s o r p r e n d i d a a n t e la o p o s i c i ó n 
m a n i f i e s t a p o r p a r t e d c Uis 
c o m e r c i a n t e s y a u n q u e a s e g u r ó 
q u e este p r o > c c t o . c o m p l e t a 
m e n t e t e r m i n a d o , a ú n n o ha 
s i d o p r e s e n t a d o , ha q u e r i d o 
d e j a r c l a r o q u e n o p u e d e n estar 
e s p e r a n d o i n d e f i n i d a m e n t e a 
las s u g e r e n c i a s q u e se les h a g a n 
al e q u i p o de g o b i e r n o , a u n q u e 

t a m b i é n a s e g u r ó q u e se t e n 
d r á n e n c u e n t a t o d a s estas v e r 
s i o n e s e n la d e c i s i ó n m u n i c i p a l 
f i n a l . 

C u a n d o p r á c t i c a m e n t e ha 
p a s a d o u n m e s d e s d e q u e se 
d i o a c o n o c e r esta p o s i b l e 
a c t u a c i ó n , a t r a v é s de un i n f o r 
m e r e a l i z a d o p o r el s e r v i c i o de 
i n g e n i e r í a > la u n i d a d d e t r á 
f i c o d e l A y u n t a m i e n t o , de la 
c u a l soU» t e n í a c < i n o c i m i e n t o e n 
u n p r i n c i p i o la l e d c r a c i i ^ n d c 
r 't>mercK» \  se C(MH>ce l o q u e 
o p i n a n las p a r r e s a l e d a d a s . 
a h o r a l o q u e s e r í a i n i c i v s ; i n t e 
e s r e a l i / a r u n a e n c u e s t a e n t r e 
los a l b a c e t e ñ o s p a r a s a b e r q u e 
p i e n s a n al r e s p e c t o , c o n el f i n 
de q u e n o se a c t ú e de u n m o d o 
i m p r o c e d e n t e y de e s p a l d a s a 
la s o c i e d a d p u e s a p a r t e d c 
l o q u e los c o m c r c i a n i e s p u e d a n 
p e n s a r , e l u s u a r i o e n d e f i n i t i v a 
es q u i e n d e b e r á d e c i r sí o no 
a la p c a t o n a l i / a c i ó n v . i q u e a 
ta l a r c a s e i a el e l ú n i c o p e r -
i u d i c a - l o o h c n e f t c i . i d o 

\o vner en un error 

Si el e q u i p o de g o h i e r n i * 
d i j e s e sí a l p r o v e c t o , a p e s a r 
de t o d a s las p t i s t u r a s e n f r e n 
t a d a s , t e n d r í a q u e e s t u d i a r m u v 
b i e n esta g e s t i ó n a n t e s de q u e 
c a i g a n e n e l e r r o r d e c o n v e r t i r 
el c e n t r o d e la c i u d a d e n u n 
l u g a r " m u e r t o p o r el d í a ' m i e n 
tras q u e ' t e n e b r o s o p o r las 
n o c h e s ' p u e s asi h a n m o s t r a d o 
q u e d a r s e las z o n a s p e a i o n a l i -
zadas de la c i u d a d , e x p e r i e n c i a 
e n la q u e se h a n b a s a d o los 
c o m e r c i a n t e s p a r a d a r u n N o 
r o t u n d o a la i d e a . 

D e s d e q u e la p o l é m i c a q u e 
d ó s e r v i d a , e l SO p o r c i e n t o 
de la p l a n t i l l a d e l C u e r p o 
M u n i c i p a l de B o m b e r o s so h a n 
p r o n u n c i a d o .i f a v o r de la p e a 
t o n a l i z a c i ó n d e l C e n t r o d a d a s 
las v e n t a j a s q u e elU) a p o r t a r í a 
p a r a el d e s e m p e ñ o d e su t r a 
b a j o , s u p o n i e n d o é s t o u n a 
m e j o r a c o n s i d e r a b l e p a r a su 
a c t u a c i ó n a n t e c u a l q u i e r e m e r 
g e n c i a o p o s i b l e e v a c u a c i ó n d e 

Mástil lii fi'iha liii> opiniones para todos los gustds sohrc la ptatonalización. 

h e r i d o s , a s e g u r a n a d e m á s q u e 
" e n la z o n a o b j e t o d e l p r o y e c t o 
hay u n a c o n c e n t r a c i ó n i m p o r 
t a n t e de c o m e r c i o s c o n u n a 
g r a n c a r g a t é r m i c a , a s í c o m o 
n u m e r o s o s b a r e s d e g r a n 
a f l u e n c i a d e p ú b l i c o q u e a 
veces d i f i c u l t a n la s e g u r i d a d d e 
los c i u d a d a n o s " . T a m b i é n o p i 
n ó f a v o r a b l e m e n t e la L ' n i ó n d c 
C o n s u n n d o r e s . 

A l p a r e c e r s o n n u m e r o s o s 
los p r o g r a m a s de p e a t o n a l i z a 
c i ó n d e l c e n t r o l o s q u e se e s t á n 
d e s a r r o l l a n d o e n u n b u e n 
n ú m e r o d e A y u n t a m i e n t o s d e 
la r e g i ó n y a l m a r g e n d e esta 
p r e m i s a el C o n s e j e r o d e I n d u s 
t r i a y T u r i s m o d e la J u n t a , A l e 
j a n d r o A l o n s o , d e s t a c a la 
i m p o r t a n c i a d e l d c A l b a c e t e e n 
c u a n t o a i n v e r s i ó n , a c l a r a n d o 
q u e s o n l o s p r o p i o s a y u n t a 
m i e n t o s q u i e n e s l u e g o d e t e r 
m i n a n la r e h a b i l i t a c i ó n d e l 
c o m e r c i o a t r a v é s d e u n a s e r i e 
d e a c t i v i d a d e s i n v e r s o r a s . 

• Tras estudiar pros y contras 
el PP se muestra contrario 

L ó c i c M m e n I c los do'i g r u p o s m u n i c i p a l e s d c hi o p o s i c i ó n en 
el A y u n t a m i e n t o t a m b i é n tUN'ieron al<:o q u e d e c i r a l r e s p e c t o 
de las i n t e n c i o n e s d e l e q u i p o de g o b i e r n o en c u a n t o a 
p e a t o n a l i z a r . D e esta f o r m a , e l P a r t i d o P o p u l a r , s i n t e n e r 
c o n o c i m i e n t o d e c u á l e s s o n l o s o b j e t i v o s q u e se p e r s i g u e n c o n 
este p r o y e c t o , q u e e n d e f i n i t i v a va a c o n d i c i o n a r la v i d a d e 
t o d a la c i u d a d , s o p e s ó l o s p r o s y l o s c o n t r a s y d e t e r m i n a r o n 
q u e c e r r a r a l t r á f i c o r o d a d o las tres v í a s p r i n c i p a l e s d e al c i u d a d 
va a t e n e r m á s e f e c t o s n e g a t i v o s q u e p o s i t i v o s . 

M i e n t r a s , e l G r u p o d e I z q u i e r d a U n i d a n o p o d í a s i n o 
m o s t r a r s e a f a v o r p o r q u e é s t e es u n p r o y e c t o q u e se c o n t e m p l a 
e n su p r o g r a m a e l e c t o r a l , i n d i c a n d o q u e e x i s t e n r a z o n e s m á s 
q u e j u s t i f i c a d a s p a r a a d o p t a r la f i l o s o f í a de p e a t o n a l i z a c i ó n , 
" y a q u e A l b a c e t e ha i d o c r e c i e n d o al i g u a l q u e su p a r q u e 
m ó v i l p e r o s i n e m b a r g o las ca l les s i g u e n s i e n d o las m i s m a s " . 
I z q u i e r d a U n i d a es p a r t i d a r i a d e h a c e r u n a p o l í t i c a m á s e n 
f a v o r d e l p e a t ó n q u e d e l c o n d u c t o r . 
. ~ — — 
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El problema del transporte en Albacete 
o JOSF. M A M E L L07,ANO-COrOR N O es ya que las apa

riencias engañen , sino 
que también muchas 

\ece^ distraen nuestra atención. 
-Alhacele es, en principio, u n . i 
ctud.id pequeña y agradable 
par.i \ i \ i r . s i n g landes t e n s i o n e s 

-.oci . i lcs ni gr.ives problema', 
c c o l . - e i c o s (conlaminaciíMi. r u i . 
Ji>.>. . i g u a s residuales, ' "«asu-

i.iv. t l-.sia e o n ^ l a i a c i ó n de pri
mer i vista no \e l le\ar . 
>.iM «ui daini ' s c u e n t a . .1 .lech
e a r una de l.is grandes re^pnn-
^ a b i l i d - u i c . ( | u i t o t l o v lencmíis 
con'.i' i . u i t l ; K Í a n o s \: 
1,1 de participar ac t i \ amcn ie en 
l.is decisiones que poco .i poco 
\.ui conl'igurandít y ree^ivuciu-
rando nuestra ciudad. ^ q u e 
nadie piense que los problem.is 
q u e d e b e m o s afront.ir. por 
eM.ir l a n solo latentes, d e j a n 

de tener una enorme impor
tancia. 

I El debate sobije la pea tona-
llzáción de 'tjjlkpijí' cent ro ilus
tra perfectarnenie cMc p u n t o . 

Son m u \\cist>v lov a r e . i n t e n 
t o s i | i ie a s o m a n sobre la mesa 
p . i i . t t leferiler una \i pos-
t u r 1. p e r o casi t o d o , e l l o s rela
c i o n a d o s con la a c t i M d a d 

comercial y con las repercusio
nes económicas de esta medida. 
Nadie parece tomar en serio 
los a rgumentos que animan a 
considerar cuál es v e r d a d e r a 

mente nuestra calidad de vida 
\'. sobre todo, nadie parece 
estar dispuesto a cuest ionar la 
utilización de u r o s de los gran
des símbolos de nuestra cultura: 
el coche. 

No se trata de condenar a 
los usuarios del vehículo pri
vado, c o m o algunos quisienin 
oírnos decir a los ecologistas, 
pero sí de hacer un esfuerzo 
coleclivo para descubrir vías 
que permitan caminar hacia 
una utilización diferente y más 
racional del mismo. No debe
mos olvidar que son aproxima
damente 12.001) vehículos los 
que d iar iamente atraviesan la 
calle Ancha y que cada uno 
de ellos es, de hecho, emisor 
de gases a l tamente con taminan
tes ( m o n Ó N Í d o de carbono , óxi
dos de nitrógeno y de azufre. 

h idrocarburos inquemados. . . . ) y 
produc tor de ruidoi no pode
mos pasar por alto t ampoco 
que le vehículo privado acapara 
el 4.';''f del consumo total de 
energía en nues t ro Estado; . . . 
No es necesar io recordar a 
nadie las molest ias que el exce
sivo ni imero de vehículos cir
cu lando por nuest ras calles oca
siona a los propios conduc tores 
(perdida de t i empo, inc remento 
de la agresividad... .) y. en espe
cial, a los pea tones învasión 
de aceras, b loqueo de pasos 
p e a t o n a l e s y a c c e s o s p a r a 
minusválidos,...). 

En relación a este líllimo 
punto , es llamativo que el espa
cio des t inado a la circulación 
y es tac ionamien to de vehículos 
supere el 40'~r de la supernc ie 
de la ciudad. En comparación, 
el espacio des t inado a vías pea
tonales y zonas verdes es casi 
insignificante. No es. por tanto , 
ningiin exceso retórico afirmar 

que el coche ha desp lazado de 
la c iudad a su legítimo habi
tante , el peatón. Es éste el que 
s iempre tiene que ceder el 
paso, esperar , subir y bajar ace
ras, etc. F ren te al coche , el pea
tón está exento d e derechos . 
T o d o es to resulta aiín más sor
p r e n d e n t e en una c iudad c o m o 
Albace te d o n d e las distancias 
no son demas iado grandes y 
pueden ser recorr idas en su 
mayor par te a pie. 

Es evidente que existen nece
sidades de t ranspor te que no 
p u e d e n ser dejadas a un lado 
(provisión d e mercancías 
comerc i a l e s , de sp l azamien to s 
de los ciudadanos, . . . ) . Ello es 
lo que hace urgente abo rda r 
a fondo el p rob lema por el 
A y u n t a m i e n t o y por las distin
tas asociaciones y movimien tos 
sociales de la c iudad. Se trataría 
de regular a d e c u a d a m e n t e el 
transpor te de mercancías y de 
acomete r la creación de una 

red de t ranspor tes de viajeros 
lo más diversificada posible 
( t r anspor te público rápido y efi
c iente , carri les de bicicleta, 
co r r edo re s pea tona les que atra
viesen la ciudad,. . .) que an ime 
a prescindir de l vehículo pri
vado. La peatonalización del 
cent ro p u e d e ser un pr imer 
paso para ello, p e r o resultará 
insuficiente si no va acompa
ñada de la voluntad política y 
ciudadana de seguir avanzando 
en esa dirección: algo que hasta 
ahora se echa en falta. 

U n a c i u d a d c o n m e n o s 
coches para que todos p o d a m o s 
vivir mejor . D u d o que q u e p a n 
objeciones a un sueño tan real. 
T o d o s q u e r e m o s una ciudad 
mejor, una c iudad d o n d e se 
viva con menos prisas y d e un 

Ifiiodo más saludable . i H a g a m o s 
un esfuerzo pa ra construir la 
en t re todos , a u n q u e ello nos 
exija supera r o t ros intereses 
más par t iculares! 

(•) M i e m b r o de AEDENAT 

Enérgica condena 
Recurro a cst;i sección de s u 

digno periódico con la intención 
lie dar test imonio y al mismo 
t iempo recapacitar sobre un 
lamentable suceso que presen
cié el sábado día 5 en la calle 
Mayor j un to al pasaje Unikos . 
Dos personas con mochilas, 

, pelo largo y aspecto desal iñado 
(luego, más tarde supe que eran 

sudamer icanos) eran seguidas 
por cua t ro jóvenes que los 
i n c r e p a b a n con expres iones 
tales como "piojoso, guarros , 
hijos de. . ." y que . al t iempo, 
les escupían. Tras quitarles las 
mochilas y esparcirles todo lo 
que llevaban en el interior, los 
c u a t r o m a l n a c i d o s s a l i e ron 
cor r i endo . Mi pregunta es: 
¿ Q u é se puede /debe hacer en 
esta situación? T o d o fue muy 
rápido para poder llamar a la 
policía c intervenir era arries
gado y a - q u e uno de los ener
gúmenos llevaba un cuchillo. 

Quizás estoy e s c r i b i e n d o 
para tratar de olvidar mi ímpo-
tenci.i ante tal situación pero 
es también la rabia que llevo 
den t ro lo que me impulsa a 
escribir. Desde aquí, mi más 
enérgica condena del hecho y 
pedir disculpas en nombre de 
los c iudadanos a lbaceteños a las 
dos personas que sufrieron tal 
vejación. 

Antonio David Berbel Gar
cía. Profesor de la Escuela Ofi

cial de li i iomas de Albacete 

Que se mueran los 
feos 

La Sociedad del S. XX es 
la sociedad de los " g u a p o s " y 
"listos", y para caer en la cuenta 
de ello no hace falta más que 
darle una pasada rápida a la 
T.V., donde parece ser que las 
gentes se levantan sin légañas 
y c o m o recién peinados , y claro, 
iesto choca con nues t ro desper
tar diar io! 

Nadie habla sobre la com-
petit ividad. sin embargo , forma 
parte de nuestra vida diaria. 
Hoy día el que no compi te , no 
vale. 

La aparición de una cultura 
insolidaria, desde la familia con 
el hijo ejemplar, la lucha por 
las notas en el sistema educa
tivo, la ambición por los votos 
de los par t idos políticos, la 
lucha por un pues to de trabajo 

digno, e t c . . da lugar a una con
ciencia de tener que devorar al 
o t ro . 

N o se busca el formar per
sonas, sino formar "purasan-
gres" , números U N O . Es to trae 
consigo el vacío de la persona 
y la pérdida de valores, y c o m o 
s iempre , se aplastará a los más 
desfavorecidos; niños, ancianos , 
mujeres y pobres . 

Pe ro frente a esto , existe la 
Solidar idad; se hace necesaria 
la creación de núcleos solida
rios, donde la formación per
sonal y colectiva sea lo más 
impor tan te , sin olvidarnos de 
que cada ser h u m a n o es único 
e irrepetible. 

Hoy q u e r e m o s elevar nuestra 
voz para gritar iSolidaridad! 

F i rmas : María de los Llanos 
G a r r i d o Martínez. Gloria Gar
cía Martínez, María del M a r 
Salvador Sánchez, José Sánchez 
Romero , E d u a r d o Ros Coreóles 
} Miguel Angel Navalón Jimé
nez. 

Los pregoneros 
no practican 

TITA .MARTINEZ 

Me parece 
que el 
teléfono es el 
invento 
práctico por 
excelencia 

as pe r sonas q u e se au to -
definen d c m a s i d o no 

J suelen hacer nada en la 
medida que le pregonan y de 
las cosas que más suelen dar 
m o t i v o a e s t o s equívocos 
voluntar ios y que g e n e r a l m e n t e 
llevan doble intención son el 
teléfono, la tele y también los 
crucigramas . C u a n d o le oiga a 
alguien decir que odia el telé
fono automáticamente doy por 
seguro que llama a todas horas 
y lo que es más q u e c u a n d o 
la l laman se enrol la aprove
c h a n d o que paga el o t ro . Esas 
pe r sonas suelen también adver
tir que tú seas discreta con su 
a p a r a t o . 

En l o ' q u e a mí se refiere, 
me parece que el teléfono es 
el invento práctico por exce
lencia, una ayuda profesional 
no c o m p a r a b l e y un auxiliar 
que t e facilita rapidez y con
creción rápida y en m u c h o s 
casos la posibil idad de ahor ros 
ayudas que saldrían muchísimo 
más caras . Y luego está la par te 
h u m a n a : p o d e r conec t a r en 
cuestión de s e g u n d o s , con 
alguien que qu ie res , que nece
sitas, cuya voz te consuela , ani
ma y te hace transigir con más 
valentía la soledad valentía la 
soledad y la lejanía. 

En can to a la teléfono: yo 
la veo poco po r falta mete r ia l 
de t i empo libre, p e r o en c u a n t o 
p u e o . cumpl ida , más o m e n o s 
bien la j o r n a d a , la enchufo y 
a lo que m e echen , si - c o m o 
d e s d i c h a d a m e n t e o c u r r e - la 
progamación qué se ofer tan los 
canales es a cual más mala. 

Pues nada,- m e paso la vida 
oyendo " Y o no p o n g o la t e l e " 
c u a n d o la real idad es q u e tie
nen cajas tontas en t o d a s las 
habi tac iones y la espa lda e n d u 
recida de t an to es tar f rente a 
la pantal la . ¿ P o r qué se pre 
gona t an to si cada uno es muy 
d u e ñ o de hacer lo que qu ie re 
o b u e n a m e n t e p u e d e ? 

H a g o c ruc igramas p o r q u e 
me agilizan la m e m o r i a y por
que haciéndolos, c o m o c u a n d o 
tengo t i empo y coso, la m e n t e 
se me aclara y voy dándole for
ma a lo q u i e r o escribir. 

Y acabo confesando publi
c a m e n t e que a fuerza de es ta r 
tan a c o s t u m b r a d a a hab la r p ro 
teléfono y gracias a él re.solver 
tantas cosas , hace dos o tres 
días - i n g e n u a m e n t e a to londra 
d a - fui i nopo r tuna y sufrí — 
aceptándolo con h u m i l d a d - el 
mal ra to d e se r , adver t ida d e 
mi inopor tun idad , mezc lando 
lo pr ivado con lo profesional . 
Con tada humi ldad p ido per-
don y e s p e r o que generosa y 
b o n d a d o s a m e n t e se me con
ceda. 

Q u e l lamar de sde Barce lona 
a Madr id sea más caro que 
llamar desde Nueva York o 
Londres , es o t r o can t a r del q u e 
ya c o m e n t a r e m o s . 
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I ayuntamiento 
licía la última fase 
el alcantarillado 
e la Malvarrosa 
^Ctt VAREA 
. E N C I A 

El Ayuntamienio ele Valanpia 
in i c iado hace e s c a s a l l l e 

as los t rabajos de la últ ima 
56 del alcantar i l lado integr.-il 
I barrio de la Malvarrosa, si-
ado en el d is t r i to Mar í t imo , 
n el que se completará toda 
red de alcantari l lado que se 
menzó hace ya vanos años. 
,tá p rev i s to que las o b r a s , 
e realizan las empresas Ora
dos y Cleop, terminen en el 
!s de julio, y tienen un coste 
189 millones de pesetas 

La ultima etapa de las obras 
tí. red de alcantari l lado en el 

ado barrio l iene como finali-
ú completar la red de los co-
;tores con la construcción del 
nal de la calle Rio Tajo que 
nectara con el de la calle Isa-
I de V l lena Además, se am
ará la red de a lcantar i l lado 
las c.i l 'os Antón Martín. Ca-

e. Antonio Ponz, San Juan 
Dios. San Rafael y Boibaite 
En los cinco meses de traba
se colocaran 2.049 metros lí
ales de tubería de d iversos 
metros, 78 pozos de regis-

160 imbornales y sumide-
y 5 arquetones. 

a d e m á s , e s t a s e m a n a , e l 
ice ja l del Ciclo Integral del 
ua. Silvestre Senet, visitó las 
as de finalización del alcan-
llado de las calles Pintor fie-
r Calatayud y Maderasl lerf el 
•rio de Ayora l a s obras, que 
1 costado 25 millones de pe
as, han supuesto una mejo-
de infraestructura de sanea-
!n to . ya que la an t igua no 
iria las necesidades del ba-

>or oiro lado, este año. la ci-
a delegación municipal tiene 
visto llevar a cabo obras de 
jntari l lado en los barrios de 
T i f e r i i , Casas de Barcena , 
mida Doctor Waksman. Be-
alap. C iudad Fal lera y Ca-
lyal con un coste total de 
1 1.000 millones de pesetas, 
también incluye obras en el 

no de Tendeles, Las que su-
idran el coste más elevado 

la:, de B e m c a l a p - C i u d a d 
era con 233 mil lones, y del 
lanyal. con 218 También se 
l inaran 50 mi l lones de pe-
is para mejoras del alcanta-
do de las ca l l es M a e s t r o 
a. A lbacete y Cuba , ot ros 
para el barrio de San Isidro 

ros 50 para cubhr acequias. 

JOSE ALEIXANDRE Agentes de la unidad de bicicletas, circulando por el carril bici. 

El nuevo grupo de la policía local ordenó retirar 134 vehículos 

Los policías en bicicleta ponen 
930 sanciones en sólo 13 días 
El grupo de pol ic ías locales en bicicleta de Valen
cia ha Impuesto en los 13 primeros d ías de servi
cio 930 denuncias a v e h í c u l o s que estaban mal 
aparcados en las aceras o en el carril-bici. Tam
bién ordenaron la retirada de 134 v e h í c u l o s . 

PACO VAREA 
VALENCIA 

La brigada de policías loca
les en bicicleta del Ayuntamien
to de Valencia ha impuesto 930 
denuncias en los 13 primeros 
días que ha desarrollado su la
bor, según datos facilitados por 
la Delegación de la Policía Lo
cal de Valencia. 

Las sanc iones se han im
puesto a vehículos que se en
cont raban mal aparcados en 
las aceras y en el carril bici. es
p e c i a l m e n t e de la a v e n i d a 
Blasco Ibáñez y el que va hacia 
la Universidad Politécnica, por 
el que circulan muchos estu 
diantes en bicicleta para asistir 
a las clases 

La mayor parte de las de
nunc ias que i m p u s i e r o n los 
agentes en bicicleta se llevaron 
a efecto por la mañana ••£! 
motivo es que poi ta mañana 
hay más locales comerciales 

abiertos y los conductores 
aparcan sus vehículos encima 
de las aceras para realizar sus 
gestiones. Esperamos lograr 
con nuestras intervenciones 
que los propietarios de los ve
hículos respeten la acera para 
los peatones y el carril bici 
para los ciclistas. Hasta el mo
mento no se respetaban-', co
mentaron fuentes policiales. 

Los agentes locales en bici
cleta tuvieron que recurnr a la 
grúa municipal para retirar 138 
vehículos, de los que 24 eran 
motocicletas. La retirada de los 
vehícu los se ordenó al estar 
aparcados encima de la acera 
obstruyendo el paso de los ci
clistas por el carril bici. 

Los cuatro agentes que for
man parte de la brigada, la pri
mera puesta en marcha en Es
paña, se encargan desde el pa
sado 8 de marzo de vigilar las 
zonas donde está construido el 

carril bici. La labor principal de 
los policías locales, además de 
la propia, es la de procurar que 
el carril bici quede libre de vehí
culos para el paso de bicicletas 
y que en las aceras no apar
quen los vehículos. 

A partir de este mes también 
se encargarán de la vigilancia 
de la zona del paseo marítimo, 
fundamentalmente los fines de 
semana, con motivo de la llega
da del buen tiempo y de 1^ ma
yor afluencia de personas a la 
zona peatonal. 

El proyecto que ha puesto en 
marcha la Delegación de la Po
licía Local , a Iniciat iva de su 
concejal Juan Colino siguiendo 
un modelo similar al implantado 
en Manchesler, ha tenido una 
gran respuesta popular. La bri
gada de los agentes en bicicle
ta ha sido requerida en varias 
ocasiones para escoltar a gru
pos escolares de diversos cole
g ios en las e x c u r s i o n e s que 
han realizado en bicicleta. 

Uno de los proyectos de los 
que se encargarán los cuatro 
agentes que realizan su labor 
en bicicleta será impartir cursos 
a grupos de niños en el jardín 
del Turía. 

Senent afirma que 
«el PSOE frena la 
terminación del 
conflicto del agua» 
P V A B E A _ 
VALENCIA 

Silvestre Senent. teniente al
calde y concejal del Ciclo Inte
gral del Agua del Ayuntamiento 
de Valencia, ha manifestado, al 
tener conocimiento del recurso 
con tenc iosoadmin is t ra t i vo que 
ha presentado el grupo socialista 
contra el acuerdo para autorizar 
a la cooperativa de Les Llosetes 
de Benifaraig a conectar a la red 
general de distñbución de agua, 
que «es una clara muestra del 
escaso interés que los socialis
tas tienen por poner 'in al con
flicto que ellos crearon denomi
nado la guerra del agua". 

S e n e n t c o m e n t ó , a d e m á s , 
que "Con la intervención del 
Ayuntamiento de Valónela, a la 
que se opone el Gobierno so
cialista, se pretende solucionar 
el problema de los vecinos de 
las pedanias de Benifaraig. 
Carpesa y Borbotó, al mismo 
tiempo que se pretende garanti
zar el cumplimiento de la regla
mentación técnico-sanitaria vi
gente para el suministro de 
agua potable». 

El grupo socialista en el ayun
t a m i e n t o c o n s i d e r a nu lo el 
acuerdo del pasado 18 de febre
ro. En el se aprobó realizar una 
conexión entre las instalaciones 
de la red de aguas potables con 
el citado pozo para suministrar 
agua potable a las viviendas de 
las tres pedanías. 

Sin embargo, el acuerdo fue 
ratificado por los alcaldes peda-
neos de Carpesa, Borbotó y Be
nifaraig. por los representantes 
de cooperativas y vecinos afec
tados durante una asamblea ge
neral que se celebró en la última 
de las pedanías citadas, a la que 
asistió el concejal del Ciclo Inte
gral del Agua. Silvestre Senent. 

El recurso presentado por el 
PSOE se suma a la denegación 
de la Conselleria do Obras Pú
blicas de una subvención para 
las obras de abastecimiento de 
agua potable a Benifaraig. 

P r e c i s a m e n t e , los ú l t i m o s 
análisis de agua de las pedanías 
realizados por técnicos del labo-
ratoño municipal han dado como 
resultado que existen 60 miligra
mos de nitratos por litro en el 
agua ana l i zada , una can t idad 
superior a la permitida por la le
gislación internacional. Sin em
bargo, los técnicos municipales 
no han considerado esta canti
dad peligrosa para la salud. 

Ü U N T A M E N T 
DE MANISES 

(Valéncio) | | ( 

E D I C T O 
Xprohad;!', p n u Í M c i n a l m e n -
ini ;k"iioido plenario tic 10 
i i u r / o de 19^)4. las niodi t i -
itinL 's de la.s o rdenan / . as 

-•ales del impues to ^obre 
istrucciones, instalaciones 
bras . y de la lasa de licen-
s urbanísticas, se expone al 
i l i c o para rec lamac iones 
."̂ 0 días, eniendiéndose de-

livanienie aprobadas si du-
ic el mencionado pla/o no 
(irinulara ninguna, 
/ lanises. 2.i de marzo de 
1.1 

|CEN[RALITAT VALENCIANA 
CONSEllERIA O'OBRES KJBUQUES. URBANISMEI TÜANSPOUtS 

ANUNCIO 
ANUNCIO DE LA COPUT SOBRE I N F O R M A C I Ó N P Ú B L I C A 
Y CONVOCATORIA DE INICIATIVAS ALTERNATIVAS DE LA 
A a i V I D A D QUE SE CITA. EXPTE. 7 9 / 9 4 . 
\\r iicncnil de UrhaiiiMno > Ordenación Ternuinal . 
ci>n lecha 2? de niar/.t) de 1*W4. resolvió admitir a irámiie y 
someter a información pública, durante el plazo de un mes. la 
inici;itiva propuesta piir don Enrique Maninavarro Dealben, 
para la construcción de un edificio para central hortofrutícola 
con mstalaciones anexas en Partida Fondos, entre Camí del 
Cementen. Camí Kondo y Barrare de les Fonts. del ténnino 
municipal de Xeraco. de conformidad con lo dispuesto en el 
anícuU) 20 de la U-y 4/1992. de la Generalitat Valenciana. 
de junio, sobre Suelo No l i rbai i i /able. 

Asimismo, ^e stunetc a exposición pública mediante el pre
sente anuncio el l-^tudio de Impacto Ambiental de ta Coins
trucción de cdit lcio para actividad de Central Hortofrutícola. 
expediente 79/94. ya referido en cumplimiento de lo dispues-
i i ' en el decreto lf>2/199(), de 15 de octubre, por el que se 
aprueba el Reglamento para la ejecución de la Ley 2/1989. de 
y de niar/(>. de Impacto Ambiental 

COMUNIDAD DE REGANTES DE L L Í R I A 
ACEQUIAS A-IV, A-V, A-VI y A-VII 

CANAL PRINCIPAL DEL CAMPO DEL TURIA 
PLAN DE APROVECHAMIENTO 

DE INFRAESTRUCTURAS DE RIEGO 
A N U N C I A 

t O N C l RSO SI BA.STA DK I.IBKK CONCl KRKNflA 
PARA I.A CONTRATACIÓN DK OBRAS 

OBJETO La t:(»nlfalacióii de ta ejecución de las ohras iie tcnuinacirtn del siMcma de entrada y 
llenado de la balsa reguladora del «ctor V del Canal Pnncipal del Campo del Tuna. 

TIK) DE LICITACIÓN El presupuesto de contrata será de 10 pcvctas. a la baja, in
cluidos gastos generales, benelício industrial e impuestos. 

PLAZO DE EJECUCIÓN. Las obras habrán de ejecutarse en el plazo de 3 rncscs de.sde la fir
ma del contralt» de adjudicación, y conít-nne se exige en el Pliego de Condiciones y en el propio 
coniralo. que se otixmen en la sede de la t oinunidad 

\iUV.GO DE BASES PARA El. CONCURSO presenlai.,rtn tte solicituil de admisión pre
via se realizará ante-, de las 12 horas del día 12 de abril de 1994. en el Resiisini Gi-ncral de la Comu
nidad de Regantes de Llfna Acequias A-ÍV. A-V. A-VI y A-VII. silo en Lliria, calle Juan l/quienlo. 
número I Dicha solicitud de admisión se realizará por escnio y se entregará en •.obre', separador c 
independíenles que contendrán en su cubiena los siguientes lexios 

SOBRE 1 .Solicitud de admisión y documentación coinpknicniana.» 
[in dicho sobre se conicndrán los dinrumcnlos exigidos en el pliego 
SOBRE II -Oferta económica - El examen de los expedientes, con lov pliegos de baves 

proyectos y documentación complemcnuria. podrá rcaliiarse en los locales amha mencionados de 
Biblioteca Digital de Albacete «Tomás Navarro Tomás»


